
國際青年商會中華民國總會 

107 年總會長盃奧瑞岡式辯論比賽領隊會議 紀錄 

 
時間：107 年 12 月 10 日(星期一) 下午 2 點整 
地點：總會會議室(台北市松山區南京東路四段 45 號 8 樓) 
主席：總會組務副會長 黃冠婷 
司儀：秘書處                紀錄：秘書處 
 
報告出席人數：應到 3 位，實到 3 位；達法定人數。 
    出席：組務副會長 黃冠婷、中和分會領隊黃冠霖、台中分會會長陳怡靜。 
    列席：總會長李秉昆、組務理事謝彥安、總會資深講師王健強。 
一、 主席宣布開會 
二、 朗誦青商信條：略 
三、 朗誦青商使命：提供發展機會促進青年人創造積極正向的改變。 
四、 朗誦青商願景：成為領導青年積極公民的全球網絡。 
五、 通過本次會議議程：通過。 
六、 主席致詞：先確認今天出席的人員資格，經雙方認可：中和分會由領隊黃冠霖代表，

領隊鄒竫白授權會長陳怡靜代表出席(檢附授權書)。 
在第二次全國會員代表大會上由中和分會馬金泉會長提案經 38 席首席代表連署變更

總會長盃奧瑞岡式辯論比賽總決賽時間，經大會決議付委組務副會長進行後續比賽相

關事宜；到現在 12 月這中間，在 9/13 召開奧瑞岡式辯論比賽領隊會議，大家都有共

識，但之後中和分會對 9/13 的會議表示反對意見，所以總會尊重大家的意見，於 11/14
召開第二次領隊會議流會，因為 12/12 是本年度最後一次理事會，必須將會員代會交

付的工作完成並送交理事會及會員大會，才請兩位撥空出席今天的會議，希望今天會

議能有共識和圓滿的結果。 
七、 介紹來賓及來賓致詞：總會長李秉昆、組務理事謝彥安、總會資深講師王健強。 
八、 報告事項： 

1. 宣讀上次會議紀錄 
2. 上次會議決議執行情況報告  

九、 討論事項： 
案由(一)：107 年總會長盃奧瑞岡式辯論比賽總決賽時間、地點，請討論案。 

        說明：依據 107 年度第二次會員代表大會決議及 107 年 9 月 13 日總會長盃奧瑞 
              岡式辯論比賽領隊會議決議辦理。 
        辦法：1-時間：107 年 12 月 30 日 (星期日)上午 9 點報到，9 點 30 分比賽。  
              2-地點：總會會議室 
              3-若任何一隊未如期出賽依照奧瑞岡比賽規則視同自動放棄本年度冠亞軍 
                資格。         
        決議：照案通過。 
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案由(二)：107 年總會長盃奧瑞岡式辯論比賽總決賽題目，請討論案。 
        說明：依據奧瑞岡式辯論比賽規則辦理。 
        決議：經兩分會代表一致同意： 
              題目：我國安樂死應合法化。 
              定義：我國係指台澎金馬地區。 
              正方：台中分會，反方：中和分會。 
 
十、 臨時動議：無 
十一、自由發言： 
      中和分會領隊黃冠霖：中和分會尊重領隊會議所作成的決議，中和分會不會出席比賽。 
      組務副會長黃冠婷：本席再次詢問，兩分會代表都了解剛剛會議中案由一的決議： 
        若任何一隊未如期出賽依照奧瑞岡比賽規則視同自動放棄本年度冠亞軍資格。 
        站在總會立場還是希望今年奧瑞岡冠亞軍賽能圓滿的結束，大家專程出席會議，認 
        真的討論比賽時間和題目等事宜也都有了答案，請大家尊重今天我們共同做成的決 
        議，朝向一致的方向進行，12/30 當天的冠亞軍賽一定是精采可期，也讓組務工作 
        有完美的結束，謝謝。 
      總會長李秉昆：感謝各位出席今天會議，整起事件令人有很大的感受，我們一直在追 
        求青商的核心精神和價值，奧瑞岡是讓會友訓練口條及培養應變和辯論的能力，不 
        是拿來顛倒是非，與核心背道而馳，我們講求的是法治精神，本席再檢討過程中思 
        考，總會理監事所堅持的法治精神哪裡出錯？總會的立場那個部份處理錯誤？本席 
        和理監事要求得是公平正義原則，希望透過這次事件的衝擊讓大家了解青商學習的 
        重點與目的，有衝突才會有學習和成長。就像怡靜會長明年將擔任分區理事，進入 
        總會理事會，委員會的任務甚至評審的聘任都經由理事會審核通過的，現在引發的 
        問題凸顯出誰才有真正的決定權和監督權？希望藉由這次的事件大家一起學習成 
        長。奧瑞岡該項預算已無經費可用，基於對職務負責的態度，12/30 這場比賽產生       
        的費用是組務副會長要承擔；若需要本席列席我的兄弟會中和分會理事會說明，我 
        都非常樂意。大家都很忙事情都很多，但還是要請兩個分會體諒與支持來參加 
        12/30 的冠亞軍賽，我們都有責任對全國會員交代，做個完美的結束，再次感謝各 
        位的出席，謝謝王健強資深講師的分享。 
十二、散會：下午 4 點 10 分 
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